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TEMA 9 LENGUA 

 
 
 VOCABULARIO. FAMILIA DE PALABRAS 

 
 

- Algunas palabras proceden (vienen) de la misma palabra. 
 
- Las palabras que vienen de la misma palabra forman una 
familia de palabras. 
 
- Las palabras de una misma familia de palabras tienen: 
 
 una parte común (una parte de la palabra se escribe igual) 

 
 comparten significado (expresan ideas similares) 

 
 

 FAMILIA DE PALABRAS 
 

 SOLIDARIDAD: solidario, solidarizarse 
 

 COMPAÑERISMO: compañero, acompañamiento 
 

 FELICIDAD: feliz, felicitaciones 
 

 AMOR: enamoramiento, enamorado 
 

 AMISTAD: amigo, amigable 
 

 FLOR: florero, florista 
 

 SOL: soleado, solar 
 

 MAR: marinero, marea 
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 GRAMÁTICA. EL PRONOMBRE PERSONAL 
 

- Los pronombres personales son las palabras que sirven para 
nombrar a las personas, los animales o las cosas sin utilizar 
sustantivos (los nombres de esas personas, animales o cosas) 
 
- Los pronombres sustituyen a los sustantivos: 
  
ANA cogió la mochila                                     ELLA cogió la mochila 
 

PRONOMBRES 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Los pronombres usted y ustedes se refieren (hablan de) a la 
persona que escucha (2ª persona) pero concuerda (coincide, va 
junto) con verbos y otros pronombres en 3ª persona. 

PUEDEN SER DE 
- 1ª PERSONA: son las personas que hablan (yo, nosotros/as, me, nos) 
 
- 2ª PERSONA: son las personas que escuchan (tú, vosotros/as, te, os) 
 
- 3ª PERSONA: no es ni quién habla ni quién escucha o un objeto (él, ella, 
ellos, ellas, los, las, les) 

CLASES 
- TÓNICOS: pueden aparecer solos (¿Quién ha cerrado la puerta? Yo.) 
 
- ÁTONOS: nunca aparecen solos y siempre acompañan a un verbo (Me dio un 
libro. Dame el libro) 
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 ORTOGRAFÍA. PALABRAS CON CC 
 

 

 En castellano, algunas palabras tienen una doble C (cc) 
delante de las vocales e, i. 

 
Por ejemplo: 
 

CC+I      occidente 
                                       CC+E     accesorio 
 
 
 La doble C (cc) se pronuncia fonéticamente (como se dice al 

hablar) de esta forma /kz/ 
 
Por ejemplo:  

Se escribe                     Se pronuncia 
                           acceso                             /akzeso/ 
                           accidente                       /akzidente/   
       
 
 Algunas palabras que se escriben con CC tienen en su 

familia de palabras, palabras que se escriben con CT. 
 
Por ejemplo: 

dirección                director 
traducción            traductor 

 
 

 ¡ATENCIÓN! La doble CC puede dividirse al final de una 
frase (si ya no tenemos más espacio en la hoja) porque cada 
C pertenece (es de) a una sílaba diferente. 

 
Por ejemplo: 

Conducción: conduc-ción 
 

                                  Atracción: atrac-ción 
 
                                  Acceder: ac-ceder 

 


